

# “JESÚS NOS CONOCE A TODOS”

## TEXTO BÍBLICO

### JUAN 2... (RVC) | PARALELOS:

<sup>23</sup> Mientras Jesús estaba en Jerusalén durante la fiesta de la pascua, muchos, al ver las señales que hacía, creyeron en su nombre. <sup>24</sup> Pero Jesús mismo no se fiaba de ellos, porque los conocía a todos <sup>25</sup> y no tenía necesidad de que nadie le dijera nada acerca del hombre, pues él sabía lo que en el hombre había.<sup>a</sup>

## TEMA PRINCIPAL (IDEA EXEGÉTICA)

**“Jesús conoce a todos y lo que hay en sus corazones”.**

## PREGUNTAS QUE SURGEN DEL TEXTO

**¿Dónde estaba Jesús?** | En Jerusalén, durante la fiesta de la pascua, que como vimos en el vídeo del pasaje anterior a este (Jn. 2.13-22), por lo general duraba una semana).

**¿Quiénes creyeron en su nombre?** | Muchos.

**¿Por qué creían en Jesús?** | Al ver las señales que hacía.

**¿Jesús confiaba en aquellos que creían en él?** | No.

**¿Por qué?** | Porque los conocía a todos y sabía lo que había en ellos.

## PALABRAS Y FRASES CLAVE

- **Muchos:** **“Polys” (griego)** = multitud.
  - Recordemos que en la fiesta de la pascua todos los hombres debían asistir. Imaginemos entonces la cantidad de gente que podría haber en Jerusalén en ese momento.
  - Se estima que durante el sitio (rodear una ciudad), realizado en Jerusalén en el año 70 d.C. por el general Tito, según el historiador Josefo, más de un millón de judíos fueron muertos y alrededor de 100.000 fueron capturados durante la guerra (Libro “La guerra de los Judíos”, Josefo). Según ese dato histórico, podemos deducir que muchísimas personas escuchaban a Jesús y veían sus milagros.
  - Este pasaje nos recuerda a Mateo 20.16 y 22.14 donde dice “Muchos son llamados y pocos escogidos”.
- **Señales:** **“Semeion” (griego)** = milagros, confirmaciones milagrosas o sobrenaturales.

<sup>a</sup> [Reina Valera Contemporánea](#). 2012. Brasil: Sociedades Bíblicas Unidas.

- ¿Recuerda que en un vídeo anterior hablamos de las bodas de Caná, donde Jesús le dijo a su madre que su tiempo no había llegado?, pues ahora sí era el tiempo de que Jesús realizara grandes milagros delante de toda aquella gente, para que todo Israel reconociera que él era el Hijo de Dios, el enviado de Jehová.
- En este pasaje se dice que muchos creían en él, ya que los milagros eran una señal de que Jesús era el Mesías esperado. Sin embargo, al parecer ese creer en Jesús no era suficiente o no era genuino, porque el pasaje nos indica que Jesús no confiaba en ellos, pues conocía sus corazones, sus pensamientos e intenciones.
- **Su nombre: "onoma" (griego)** Es decir, creyeron en Jesús.
- **En el hombre había: "anthropos" (griego)** = ser humano, persona.
  - Dios conoce lo más profundo del ser humano. Podemos recordar la elección de David en I Sam. 16.7 (Pero el Señor le dijo: «No te dejes llevar por su apariencia ni por su estatura, porque éste no es mi elegido. Yo soy el Señor, y veo más allá de lo que el hombre ve. El hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero yo miro el corazón»), también en Juan 1:42 donde Jesús le cambia el nombre a Pedro (Entonces lo llevó a Jesús, quien al verlo dijo: «Tú eres Simón, el hijo de Jonás; tú serás llamado Cefas (que quiere decir, Pedro).») y le dice a Natanael con solo verlo que él era un hombre sin engaño en Juan 1:47-48 (<sup>47</sup> Cuando Jesús vio que Natanael se le acercaba, dijo de él: «Aquí tienen a un verdadero israelita, en quien no hay engaño.» <sup>48</sup> Natanael le dijo: «¿Y de dónde me conoces?» Jesús le respondió: «Te vi antes de que Felipe te llamara, cuando estabas debajo de la higuera.»).

## INTERPRETACIÓN

Durante el tiempo que Jesús estuvo en Jerusalén, durante la fiesta de la pascua, él aprovechó para darse a conocer mediante señales. En la fiesta de la pascua había muchísima gente y muchos de ellos creían en Jesús. La razón: los milagros que Él hacía. Jesús no confiaba en ellos a pesar de que creyeran en Él, quizá por interés, por asombro o porque tenían una fe pasajera. A Jesús nadie tenía que contarle qué había en el corazón de las personas porque él las conocía a todas y de hecho él nos conoce y sabe qué hay en nuestras mentes y corazones.

## APLICACIÓN

1. No por creer en los milagros de Jesús, o por seguir a Jesús por las razones equivocadas, Jesús nos acepta. Santiago 2.19 nos dice: "<sup>19</sup> Tú crees que Dios es uno, y haces bien. ¡Pues también los demonios lo creen, y tiemblan!". Debemos examinar nuestros corazones y reconocer por qué realmente seguimos a Jesús, por qué creemos en Él. ¿Será por tradición?, ¿Será por costumbre?, ¿Será porque mis padres me lo enseñaron desde pequeño? ¿Será porque no encuentro una religión mejor? Una cosa es seguir al Señor por lo que nos da y otras es ser apasionados por Él.
2. No podemos engañar a Jesús. Mateo 7:21-23 dice **21** »No todo el que me dice: "Señor, Señor", entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. **22** En aquel día, muchos me dirán: "Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y

en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?” 23 Pero yo les diré claramente: “Nunca los conocí. ¡Apártense de mí, obreros de la maldad!”.

3. No nos engañemos a nosotros mismos, pues es claro que al Señor no lo podemos engañar. Si realmente creemos en Jesús, obedecemos sus mandamientos y vivimos una vida recta y en santidad. Él nos conoce, Él sabe de qué pensamos, decimos y sentimos realmente. En ese caso, nuestra vida deberá ser un ejemplo claro, indudable de que en verdad le amamos.